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ATA N.º 8 - 2022 

Aos sete dias do mês de agosto, do ano de dois mil e vinte e dois, pelas 10:00 horas, 

reuniu, em sessão ordinária, o executivo da Junta de Freguesia de Fajão-Vidual, em 

Fajão, Freguesia de Fajão-Vidual, concelho de Pampilhosa da Serra, distrito de 

Coimbra, sob a presidência de Carlos Alberto da Costa Pereira Simões, presidente da 

Junta de Freguesia, estando também presentes a tesoureira Tânia Cristina Ramos 

Matos Cruz e o secretário César Filipe das Neves Simão.--------------------------------------- 

E sendo a hora designada para início dos trabalhos, e verificando-se estarem 

presentes todos os elementos do executivo, o senhor Presidente declarou aberta a 

sessão, com a seguinte ordem de trabalhos:-------------------------------------------------------- 

Período antes da Ordem do Dia 

1.1. Leitura, apreciação e votação da Ata nº 7/2022, correspondente à última 

reunião do executivo; 

1.2. Informação do expediente e outras informações. 

1. Ordem do dia 

2.1. Conclusão de concurso para um posto de trabalho de Sapador Florestal; 

2.2. Abertura de concurso público para um posto de trabalho de Assistente 

Operacional, com contrato a termo resolutivo indeterminado e respetiva 

alteração ao Quadro de Pessoal 2022; 

2.3. Atribuição de toponímia nos arruamentos das aldeias da freguesia;  

2.4. Colocação de contadores nos chafarizes públicos e respetivas caixas; 

2.5. Pedido de apoio para obras na aldeia de Ceiroco, solicitado pela Sociedade 

Recreativa e Progresso Ceiroquense; 

2.6. Apoio a obras de requalificação na Igreja de Vidual de Cima; 

2.7. Outros assuntos. 

2. Período aberto ao público 

Período aberto à intervenção do público, de acordo com o disposto no artigo 49.º da 

Lei n.º 75/2013 de 12 de setembro.----------------------------------------------------------------- 

Aberta a sessão, o presidente da Junta de Freguesia agradeceu a presença de todos 

os presentes, leu a convocatória e deu início à ordem de trabalhos.--------------------------  

Período Antes da Ordem do Dia.---------------------------------------------------------------------- 

No Ponto 1.1. - Leitura, discussão e votação da Ata nº 7/2022, correspondente à 

última reunião do executivo, o Presidente solicitou dispensa de leitura da ata, e foi 

aceite, por ter sido enviada aos membros do executivo, e, de seguida, perguntou aos 
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membros presentes se queriam intervir. Não querendo, colocou a ata a votação tendo 

sido aprovada por unanimidade.------------------------------------------------------------------------- 

No Ponto 1.2. - Informação do expediente e outras informações. Relativamente ao 

expediente, foram recebidos:  

 Email de 01/07/2022, Convite da Real Confraria do Maranho para o seu XVI 

Capitulo; 

 Convite da Associação dos Amigos de Casal da Lapa, para almoço de convívio; 

 Ofício do Município de Pampilhosa da Serra, com envio de mapas referentes a 

localidades da freguesia; 

 Email de 15/07/2022, da Comissão de Melhoramentos de Ceiroquinho agradecendo 

o apoio no evento de 2 e 3 de julho, com grupo vindo do Porto; 

 Convite da Comissão de Melhoramentos de Ponte de Fajão, para o seu almoço de 

aniversario; 

 Email de 18/07/2022, do Grupo dos Amigos do Património Pampilhosense, acerca 

da homenagem a Guilherme Filipe; 

 Convite de 18/07/2022, para almoço de convívio de Benfiquistas em Camba; 

 Email de 18/07/2022, para publicitação de vagas para o BUPI, Balcões Itinerantes; 

 Ofício de 18/07/2022 do Cartório Notarial de Pampilhosa da Serra; 

 Email de 21/07/2022, da Freguesia de Cabril para inauguração da Fonte Velha; 

 Ofício de 19/07/2022, da Ventient Energy, informando para realização de trabalhos 

de gestão de combustíveis; 

 Convite  de 25/07/2022, da Comissão de Melhoramentos de Ceiroquinho para 

participar no almoço de convívio; 

 Email de 26/07/2022, da Câmara Municipal de Pampilhosa da Serra decretando luto 

Municipal; 

 Ofício de 25/07/2022, da Junta de Freguesia de Góis; 

 Email de 27/07/2022, de Nuno Miguel Banza; 

 Carta ao Senhor Ministro do Ambiente; 

 Convite do Município de Pampilhosa da Serra para exposição; 

 Email de 02/08/2022, da CLDS 4G “Viagens entre terras”; 

 Email de 04/08/2022, de Susana Ramos agradecendo limpeza em Vale Pardieiro; 

 Convite de 01/08/2022, da Liga de Melhoramentos de Vidual de Cima para almoço 

de aniversário; 

 Carta da Sociedade Recreativa e Progresso Ceiroquense, melhoramentos e 

almoço.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nas informações, o Senhor Presidente da Junta disse que a homenagem a Guilherme 

Filipe em Fajão no dia 6 de agosto de 2022 correu muito bem. Culminou com a 
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presença da Vice-presidente da Câmara Municipal, Drª Alexandra Tomé, no 

descerramento da placa na casa onde nasceu Guilherme Filipe. Disse ainda que a 

Junta de Freguesia recebeu elogios pelo apoio demonstrado desde a primeira hora.---- 

Informou ainda que a equipa de Sapadores Florestais tem estado em vigilância aos 

incêndios rurais, e por isso não têm estado a fazer limpezas nos caminhos das 

aldeias. Adiantou que em relação ao restante pessoal da Junta de Freguesia, vai-se 

fazendo alguns arranjos mais urgentes dentro das disponibilidades.-------------------------- 

2.    Ordem do Dia ----------------------------------------------------------------------------------------- 

No Ponto 2.1. - Conclusão de concurso para sapador Florestal. ------------------------------ 

Foram recebidas três candidaturas: De Paulo Alexandre Vicente Barata, Teuno José 

Garcês Dias dos Santos, e de Mário Luís Dias, tendo sido escolhido o candidato 

Teuno José Garcês Dias dos Santos. Foram excluídos o senhor Mário Luís Dias 

porque ultrapassava a idade solicitada no edital do concurso; e Paulo Alexandre 

Vicente Barata por não ter a escolaridade obrigatória. ------------------------------------------- 

No Ponto 2.2. - Abertura de Concurso Publico para um posto de trabalho de 

Assistente Operacional, com contrato a termo resolutivo indeterminado e respetiva 

alteração ao Quadro de Pessoal 2022. --------------------------------------------------------------- 

A fim de se proceder à ocupação um posto de trabalho de Assistente Operacional, 

previsto no Quadro de Pessoal de 2022, que será deixado vago no mês de Outubro de 

2002, por terminar o tempo do respetivo contrato a termo resolutivo certo, foi 

deliberado por unanimidade criar um posto de trabalho em funções públicas com 

contrato por tempo indeterminado, para a carreira da categoria de Assistente 

Operacional - Cantoneiro de Limpezas, para as seguintes funções: Remoção de lixos 

e equiparados, varredura e limpezas de ruas, limpeza de sarjetas, lavagem de vias 

públicas, limpeza de chafarizes, remoção de lixeiras e extirpação de ervas, executar 

demais tarefas indiferenciadas de apoio às atividades da Junta de Freguesia de Fajão-

Vidual, que lhe sejam superiormente solicitadas. -------------------------------------------------- 

Foi também aprovado por unanimidade criar o Júri do Concurso, sendo aprovados 

como Presidente – César Filipe Neves Simão, secretário da Junta de Freguesia de 

Fajão-Vidual, e Vogais efetivos, Vítor Manuel Batista Pereira, Assistente Operacional 

da Junta de Freguesia de Fajão-Vidual, que substituirá o Presidente nas suas faltas e 

impedimentos, e Ana Rita Baptista de Almeida Costa, Assistente Técnica do Ponto+ 

de Fajão. Como Vogais suplentes, Carlos Alberto Antunes Simão, empresário, e Luís 

Carlos Nogueira Batista, Sapador Florestal.---------------------------------------------------------- 
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Foi proposta pelo presidente da Junta de Freguesia a respetiva alteração ao Quadro 

de Pessoal de 2022, onde se cria um posto de trabalho em funções públicas a termo 

resolutivo indeterminado, na categoria de Assistente Operacional – Cantoneiro, em 

substituição do existente Assistente Operacional – Pedreiro que terminará o seu 

contrato de trabalho em funções públicas a termo resolutivo certo, no mês de outubro 

de 2022. A proposta de alteração ao Quadro de Pessoal foi aprovada por unanimidade 

e autenticada pelos membros do executivo. --------------------------------------------------------- 

No Ponto 2.3. - Atribuição de toponímia nos arruamentos das aldeias da freguesia. ---- 

O Senhor Presidente da Junta disse que em tempos atrás já foi feito algum trabalho 

neste campo, mas agora terá que ser concluído o processo a pedido da Câmara 

Municipal. Disse que o objetivo é uniformizar as placas toponímicas em todo o 

concelho e, para tal, a Câmara Municipal vai atribuir verba. ------------------------------------ 

Informou que o primeiro passo da Junta de Freguesia foi enviar para as Coletividades 

das aldeias toda a informação e pedido de colaboração na atribuição dos nomes das 

ruas, largos, escadarias outros locais, até dia 31 de agosto de 2022, tendo recebido já 

da Comissão de Melhoramentos de Ponte de Fajão a informação que irão colaborar 

com tudo o que seja necessário relativo às ruas daquela aldeia.------------------------------- 

No Ponto 2.4. - Colocação de contadores nos chafarizes públicos e respetivas caixas.  

O senhor Presidente informou que a APIN está a exigir a colocação de contadores nos 

chafarizes e lavadouros públicos das aldeias da freguesia, e informou a Junta de 

Freguesia que as caixas onde serão instalados os contadores seria da 

responsabilidade da Junta de Freguesia. ------------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente disse que informou a APIN, de que a Junta de Freguesia de 

Fajão-Vidual não tem capacidade técnica para proceder a essa instalação, visto que a 

maioria dos chafarizes já têm várias décadas de construção, não foram construídos 

pela Junta de Freguesia e desconhece-se por onde passam as baixadas, torneiras e 

tubos de água. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Informou ainda o presidente que, a Junta de Freguesia de Fajão-Vidual está a pagar 

os custos do consumo de eletricidade da bombagem de água dos antigos depósitos de 

Fajão para o novo depósito, assim como do gerador, e do pessoal quando é 

necessário ativar o furo do campo de futebol para reforçar abastecimento a 

Ceiroquinho. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Tesoureira Tânia Cristina Ramos Matos Cruz, disse que está muito 

preocupada com o abastecimento de água em Vidual de Cima. Informou que faltou 
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água recentemente e disse que há abusos de consumo, nomeadamente, com a 

utilização dos chafarizes para todo o tipo de utilização de água.------------------------------- 

No Ponto 2.5. - Pedido de apoio para obras na aldeia de Ceiroco, solicitado pela 

Sociedade Recreativa e Progresso Ceiroquense. -------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente informou que vai ser inaugurado o alargamento estrada de 

acesso à aldeia de Ceiroco, no dia 14 de agosto de 2022. Disse também que a 

Coletividade local tem em obra a construção de um Parque de Estacionamento, uma 

Piscina e um armazém. Informou também que a coletividade solicitou o desvio das 

águas pluviais para fora da Aldeia, adiantando que esta obra não tem urgência mas 

pode ser efetuada pelo pessoal da Junta de freguesia. Mais informou que foi também 

solicitado o arranjo do caminho do recinto de festas até ao parque de estacionamento, 

tendo informado que vai solicitar orçamento e depois a Junta decidirá.---------------------- 

No Ponto 2.6. - Apoio a obras de requalificação na Igreja de Vidual de Cima. ------------ 

Após ter sido solicitado apoio para obras na Igreja Velha de Vidual de Cima, as quais 

importam num custo de 3.000,00 euros, o executivo deliberou por maioria com uma 

abstenção da tesoureira Tânia Cristina Ramos Matos Cruz, dar como donativo para 

ajuda nas respetivas obras o valor de 1.500,00 euros.-------------------------------------------- 

No Ponto 2.7. - Outros assuntos. ---------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente informou que no espaço onde se fazem agora as reuniões na 

sede, irá ser instalado o Espaço Cidadão e, por esse motivo, este espaço necessita de 

obras, tal como a fachada principal e telhado, tendo esta Junta de Freguesia recebido 

dois orçamentos: um de Luís Pereira Gonçalves Nunes, no valor de 23.100,00 euros 

mais IVA, e o outro de Madurrada Construções, Lda, no valor de 23.320,00 euros mais 

IVA. Apreciados os orçamentos recebidos, o executivo deliberou por unanimidade 

atribuir a execução da obra a Luís Pereira Gonçalves Nunes, por ser de valor mais 

baixo.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Tesoureira, Tânia Cristina Ramos Matos Cruz, disse que enviou a todas as 

Coletividades informação para o stande da Junta de Freguesia na FAG 2022 - Feira de 

Artesanato e Gastronomia de Pampilhosa da Serra, a ter lugar nos dias 14 a 18 de 

agosto. Disse que só teve resposta da Coletividade de Castanheira da Serra. Disse 

ainda que irá contatar todos os restaurantes e casas de Turismo Rural da Freguesia. 

Disse ainda que se poderia criar dinâmica para quem visitasse o stande levasse uma 

lembrança da Freguesia. --------------------------------------------------------------------------- 



FREGUESIA DE FAJÃO-VIDUAL   
Sede: Rua César Vicente Silva, sn – 3320-080 Fajão Folha nº   
NIPC: 510833098 

 

ATAS DAS REUNIÕES DA JUNTA DE FREGUESIA 
______________________________________________________________________________________________ 

 

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
PROCESSADO POR COMPUTADOR 

 

O Secretario César Filipe Neves Simão, alertou que os degraus da escadaria em 

madeira no Parque Menina Luz estão a abanar e necessitam de arranjo.------------------- 

O Senhor Presidente da Junta disse que a Barragem do Alto Ceira, diminuiu o caudal 

ecológico libertado para o rio Ceira, e que a 31 de julho a Praia fluvial de Camba 

estava cheia e a 1 de agosto baixou um metro. Informou que alertou o Município deste 

facto, e que iria alertar a EDP. --------------------------------------------------------------------------- 

Informou também que em Vidual de Cima alguém se lembrou de colocar um corrimão 

no meio de uma rua, em alumínio, e completamente desenquadrado da arquitetura 

local em xisto. Disse que em tempos no anterior mandato foi solicitado à Junta de 

Freguesia a colocação de corrimão no meio da rua, tendo esta Junta nessa ocasião 

alertado para que o corrimão fosse colocado nas paredes laterais ou fixado ao chão 

junto das paredes. O presidente informou que alertou o Município deste facto, e 

entretanto soube que houve visita de fiscalização camarária, aguardando-se 

desenvolvimentos.-------------------------------- 

3. Período aberto ao público, Período aberto à intervenção do público, de acordo 

com o disposto no artigo 49.º da Lei n.º 75/2013 de 12 de setembro. ------------------------ 

Pediu a palavra a Senhora Mónica Bento Nogueira, em representação da Comissão 

de Melhoramentos de Ponte de Fajão, para informar que alguns habitantes da sua 

Aldeia fizeram o percurso a pé entre o túnel de Ceiroco e a aldeia da Ponte de Fajão, 

tendo dito que todo o percurso está em muito mau estado, com silvas, ervas e acácias, 

tendo dito que a sinalização de saída da Vala de Ceiroco para o caminho para a Ponte 

de Fajão já não se vê porque está tapado com acácias. ----------------------------------------- 

A mesma cidadã disse que a Comissão de Melhoramentos de Ponte de Fajão não 

recebeu o email enviado pela Senhora Tesoureira às Coletividades acerca da FAG 

2022. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Informou também que, relativamente ao pedido solicitado pelo Executivo da Junta de 

Freguesia à Coletividade irá ajudar no processo dos nomes das ruas, e a coletividade 

irá participar e informar a Junta de Freguesia. ------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente informou a Senhora Mónica Bento Nogueira, que a jurisdição do 

trajeto da Vala de Ceiroco é da responsabilidade da EDP. Mais informou que irá fazer 

reclamação junto da EDP. -------------------------------------------------------------------------------- 

Solicitou a palavra o Senhor Aurélio Cardoso Campos, de Fajão, dizendo que também 

que não recebeu o email enviado pela Senhora Tesoureira. ------------------------------------ 
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Relativamente aos chafarizes, o mesmo cidadão disse que lhe parece que poderão ser 

selados alguns chafarizes. Colocou a questão de como se vai resolver se alguém 

passa e tem sede. Sugeriu que sejam colocadas torneiras próprias só para beber. ------ 

Ainda o senhor Aurélio Campos, colocou outra questão a relativa à toponímia das 

ruas. Disse que não é fácil a recolha de nomes porque a população tem que ser 

ouvida. Deu como exemplo a rua que sai do Largo da Igreja de Fajão até ao 

restaurante Pascoal, que em tempos era rua Guilherme Filipe, e hoje é Rua da Liga 

Pró-Melhoramentos da freguesia de Fajão, e estranha que a rua onde mora tem o 

mesmo nome. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Elogiou a criação de um Espaço Cidadão, e disse que era uma boa forma para colocar 

serviços mais acessíveis. Disse que um simples contrato com a EDP para ligação de 

um ponto de luz para uma festa tem que ser feito em Coimbra, causando enormes 

transtornos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Falou também que o largo junto à Casa de Convívio de Fajão não tem iluminação 

pública e que era necessário colocar um candeeiro. ---------------------------------------------- 

Em resposta ao cidadão, o Senhor Presidente informou que as torneiras de baixo 

caudal nos chafarizes estão previstas, mas há sempre quem arranje maneira de retirar 

água para outros fins. Em relação aos nomes de ruas, informou que esses nomes 

foram solicitados pelo Município de Pampilhosa da Serra até fim de julho, o que se 

tornou impossível, visto que é uma questão sensível e é necessário ouvir a população. 

Em relação ao Espaço Cidadão, informou que depois de instalado saberia quais os 

serviços a prestar, Em relação à iluminação no Largo iria ver a necessidade e solicitar 

a colocação junto do Município de Pampilhosa da Serra. ---------------------------------------- 

Pediu a palavra a Senhora Alice Lopes, residente em Ceiroquinho, para se referir a um 

Pontão Pedonal sobre o Rui Ceira que existiu entre Cartamil e a Quinta do Couceiro. 

Informou que atualmente o Pontão não existe porque foi há anos levado pela cheia, 

causando transtorno na ligação das duas margens, pelo que, solicitou a sua 

colocação.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente informou que se iria deslocar ao local do Pontão em Cartamil e Quinta do 

Couceiro para analisar a obra da sua reconstrução, e avaliar com os funcionários da 

Junta de Freguesia se será possível realizar com meios próprios ou adjudicar a uma 

empresa.-----------------------------------------------------------------------------------------------  
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Não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a sessão, 

quando eram doze horas, da qual se lavrou a presente ata, que, após ser lida em voz 

alta e aprovada vai ser assinada pelos membros do executivo presentes.------------------ 

____________________________________________________ 

____________________________________________________ 

_____________________________________________________ 

 


